



## Kanzelaufruf

### Wie Gottesdienst feiern?

**Der Gottesdienst ist das Herz unserer Gemeinde – was dogmatisch sicher korrekt ist, entspricht nicht unbedingt der Realität. Üblicherweise besuchen 30 Personen unseren sonntäglichen Gottesdienst, das ist 1 Prozent der Gemeinde.** Im landeskirchlichen Vergleich ist das guter Durchschnitt und muss uns nicht in panischen Aktivismus versetzen. Eine typisch reformierte Haltung kommt darin zum Ausdruck, die den «Gottesdienst im Alltag» - also den praktischen Glauben - dem liturgischen Feiern vorzieht. Und doch wollen wir den bescheidenen Befund nicht einfach schönreden, sondern an unserer gottesdienstlichen Praxis arbeiten.

Für das neue Jahr haben wir uns vorgenommen, eine Umfrage zu lancieren und mit Ihnen ins Gespräch zu kommen. **Was denken Sie, liebe Leserin und lieber Leser, über unsere Gottesdienste? Wie nehmen Sie diese wahr und wie würden Sie selber gerne feiern?** Es gibt mehrere Möglichkeiten, wie Sie sich an dieser Umfrage beteiligen können.

**Schriftlich:** Sie können uns Ihre Meinung per Mail oder ganz klassisch mit einem Brief an unser Sekretariat mitteilen (Sekretariat Ref. Kirchgemeinde, Lärchenstr. 3). Auf unserer Website finden Sie einen Fragebogen (kurz und lang), der Sie dabei leiten kann (aber nicht muss).

**Mündlich:** Mit 10 Mitglieder unserer Gemeinde möchten wir ein qualitatives Interview führen (rund 30 Minuten). Wären Sie bereit? Dann melden Sie sich bitte bei unserem Sekretariat (Tel: 061 411 96 74, Email: sekretariat@refk-mstein.ch).

**Feedback-Box:** Neu stellen wir nach den Gottesdiensten im KGH eine Feedback-Box auf, wo Sie ihre Fragen, Anregungen, Kritik und ab und zu auch ein kleines Lob einlegen können.

Vielen Dank für Ihr Mitdenken!

Ihr Pfarrteam mit Annina Rast, Hansueli Meier und Markus Perrenoud